

CARACTERIZACIÓN DE LA COMPETITIVIDAD MUNICIPAL: Una aplicación empírica al estudio de los principales municipios del estado de Sonora, México

Juan José García Ochoa; MTC del departamento de física, matemáticas e ingeniería de la Universidad de Sonora, Blvd. Lázaro Cárdenas No.100, Navojoa, Sonora. Tel 425-99-53, Ext. 7110- jjgarcía@navojoa.uson.mx

Juan de Dios León Lara; MTC del departamento de ingeniería industrial de la Universidad de Sonora, Blvd. Luis Encinas y Rosales, Col. Centro, Hermosillo, Sonora. Tel 425-99-50 ext. 8283- jleon@industrial.uson.mx

Resumen

Los determinantes de la productividad fundamentan y permiten caracterizar la competitividad de los municipios. Para ello se analizan los modelos más relevantes de la teoría económica neoclásica y moderna de la competitividad, planteando como objetivo en esta investigación el desarrollar un modelo conceptual que caracterice la competitividad de los tres niveles de gobierno. Como producto de lo anterior, se encontraron 6 determinantes, cuyos resultados coinciden con lo reportado por el Instituto Mexicano de la Competitividad al relacionarse con el determinante de desempeño económico.

Palabras clave: 1. Determinantes de la productividad, 2. Caracterización de la competitividad, 3. Índice de competitividad, 4. Municipios competitivos.